
平成２９年度第６回生駒市法令遵守委員会会議録（要旨） 

 

日  時：平成30年2月5日（月）午前9時00分～午前10時15分 

場  所：生駒市役所 3階 302会議室 

出 席 者：【委 員】 丹羽委員長、九鬼委員、八木委員 

【事務局】 大西総務部長、西田総務課長、飯島総務課課長補佐、 

渡辺総務課行政経営係長、坂東総務課係員、島田総務課係員 

 

会議内容： 

 

１ 平成29年度第5回委員会会議録の確認 

・意見なしにより承認。  

 

２ 法令遵守推進制度の運用状況（平成29年9月分～11月分） 

（事務局）  資料 2～4 で説明。9 月は公職者からの要望が多かったが、これは議会の影響

だと思われる。 

（委 員）  不当要求にあたる事例はないと思うが、No.103 について、回答内容が「盛り

土にしてほしくない」となっている。盛り土にしてはいけない根拠があるのか、

それとも特に根拠はないが、してほしくないと言っているのか。 

（事務局）  緑地は市有地なので、盛り土にするしないを判断する権利は市にある。 

（委 員）  この書き方だと市に権利はないように思える。 

（委 員）  「してほしくない」という書き方ではなく、規則や条例等を根拠に、盛り土に

できないことを説明できると思うのだが。 

（事務局）  担当課に確認する。 

（委 員）  No.105 と No.106 の学校開放規則に反しているという指摘に対して、「地域の

スポーツ団体としての活動としていただくことで了承を得る。」という回答は、

答えになっていないのではないか。規則に反しているのかいないのか。 

（委 員）  規則に反しているのであれば、利用を禁止するか規則を改正する必要がある。 

（委 員）  本当に規則の範囲内で対応できるのであれば良いのだが。最終的にどのように

対応したのか確認してほしい。No.110について、「市長、副市長に私から連絡し

たほうがよいか。」とあるが、職員としては、こういった主張は対応に困るので

はないか。これと同様に No.113 も「議員に言う」と主張されている。この 2 点

についてもどのように対応したのか確認してほしい。 

（事務局）  確認して次回報告する。 

（委 員）  No.117 について、報告書が途中で途切れている。県から開発の話があった場

合、市は地元に知らせるのか。 

（事務局）  市民から問合せがあれば伝えている。 

（委 員）  No.120 について、UR では保証人をたてる必要はないが、3 ヵ月家賃を滞納し



た場合、自動的に裁判を起こすという対応をしているので、一概に市のやり方が

厳しいとは思わない。家賃が滞納されたため訴訟を起こした案件は何件ぐらいあ

るのか。 

（事務局）  ほとんどなかったと思う。 

（委 員）  要望に対する対応としては問題ないと思う。 

 

３ 市長への意見書に対する具体的対応についての状況報告 

（事務局）  資料5で説明。 

（委 員）  FAQはQに番号をつけた方が分かりやすい。 

（事務局）  修正する。 

（委 員）  記録内容の確認申出について、どのように扱うかが難しい。要望者には、要望

を記録する旨伝えているのか。 

（事務局）  カウンターや壁に要望を記録する旨を記載した文書を掲示している。 

（委 員）  その文書には、記録内容を確認することができることも記載されているのか。 

（事務局）  書いていない。 

（委 員）  確認の申出は何件程度あるのか。 

（事務局）  年に1～2件。 

（委 員）  不当要求行為の可能性の欄が、「あり」「なし」の二択になっているのが気にな

る。不当要求にあたるかあたらないかで迷っている職員もいると思う。例えば「判

断に迷う」という項目を付け加えるなど、報告書の様式を考える際に一度議論し

た方が良い。 

（委 員）  報告書の保存年限について、「事案の性質に応じて適宜判断」とあるが、これ

までそういった案件はあるのか。 

（事務局）  基本5年としているが、裁判が絡む案件などは延長も可能としている。 

（委 員）  担当課から問い合わせはあるのか。 

（事務局）  1年に1回程度ある。「～原則5年保存とします。」と修正する。 

（委 員）  完成はいつ頃になるのか。 

（事務局）  新年度までには完成させる予定。 

（委 員）  今日中に意見を出し切って、後はメールでやりとりしたい。 

（委 員）  1ページ目のフロー図について、記録するしないを判断する箇所が分かりにく

い。 

（事務局）  修正する。 

（委 員）  例外事由に(注)をつけて、後ろのFAQに記載してはどうか。4ページについて

も、原則全て記録が必要で、以下の場合には記録しなくて良いという書き方にし

ておいた方が分かりやすいのでは。 

（事務局）  修正する。 

（委 員）  修正したものをメールで送ってほしい。 

 

４ 職員研修について 



（事務局）  資料6で説明。 

 

５ その他 

（事務局）  新聞記事の紹介 

 

〔配布資料〕 

 〔資料１〕平成29年度第5回法令遵守委員会会議録（案） 

 〔資料２〕法令遵守推進制度の運用状況表 

 〔資料３〕要望等記録一覧表（平成29年9～11月分） 

 〔資料４〕要望等記録票兼報告書（平成29年9～11月分） 

 〔資料５〕業務マニュアル（案）について 

 〔資料６〕職員研修内容について 

 〔新聞記事〕 


